

## ◆高月小だより◆

長浜市立高月小学校  
平成28年9月5日  
校長 北村 諭(さとし)

### 1. 子ども達が元気に帰ってきました

8月20日(土)猛暑の中の愛校作業ありがとうございました。翌日には、高月のシルバーの方が、ボランティア活動として、植木の剪定を中心に、環境整備をしてくださいました。きれいに整った環境で、2学期、しっかりと勉強・運動に励んでいきます。

### 2. 組体操は、例年通り

昨年度から、組体操の危険性がマスコミ等で取り上げられていますが、本校は、例年通り実施します。十分に安全面での配慮をしながら指導をします。運動会の練習は、2学期開始早々から熱が入っています。17日の当日、多くの方の参観・応援をお待ちしています。

### 3. 運動場フェンスの設置工事



運動場で、ボールを使った授業や遊びをしていますと、運動場西側の土手を越えて、ボールが道に出てしまうことがあります。これまでも、何度か自動車に当たりそうになり危険なことがありました。8月末から、フェンス設置の工事を始めて頂き、無事完成しました。また、運動会等で使う運動場用の指揮台も新しく購入をしました。

### 4. 縄跳び練習ジャンプ台

冬期になりますと、運動の中心は縄跳びになります。二重跳びや三重跳びの練習に有効な練習器具が、ジャンピングボード(縄跳び練習台)です。この器具は市販のものですと、定価6万円もしま

すが、おやじの会の皆さんが愛校作業の後、大工道具を手に12台も作って下さいました。また、



材料費は、平和堂財団から半額の支援を受け、大変安価で作成して頂きました。

2学期始業

式で、児童に紹介をしました。

### 5. 夏休みの子ども達



6年生ひびきあい「流しそうめん」

長い夏休みには、それぞれの子も達が、豊かな体験をしたことと思います。

7月25日には長浜

市水泳記録会があり、6年生の能勢晴也君が50メートル平泳ぎで見事優勝しました。

また、昨年度の読書活動優秀賞受賞校を対象として「平成28年度読書と体験の子どもキャンプ」が7月28日～31日まで、東京のオリンピックセンターで開催されました。本校からは、6年生の樋口芽生さん、清水楓絵さんの2人が参加しました。読書の素晴らしさを全国の代表児童と一緒に再確認できたようです。

### 6. 1学期のアンケートから

1学期末に本校職員の自己評価、また、保護者のみなさんのアンケート・児童アンケートを実施しました。

姿勢、靴揃え、挨拶に対して、児童はプラス評価が多いのに比べ、保護者の皆さんは辛口の採点でした。(例:挨拶…児童「よくできている」56.2%、

「できている」31.4%、保護者…「よくできている」16.0%、「できている」47.5%)

学校での生活態度は向上しているが、地域や家庭で見せる児童の姿はもう一つなのだろうと分析をしています。

何度もお話していますように、学校と家庭と地域が一緒になって、よりよい児童を「チーム高月小学校」として育てていきたいと思えます。

また、保護者の皆さんからのご意見としてありました「児童への安全指導」につきましては、学校でも根気よく指導を続けます。トイレの改修工事につきましては、プール設置とともに今年度も教育委員会に要望をしていきます。

校報に関するご意見もいただきましたが、今後もこの形（校長からの校報、学年通信、ホームページ）で学校の様子をお伝えします。一番大事なのは、親子の会話です。子どもがいっぱいお話できる家庭環境をつくってください。

## 7. ネットいじめはなぜ「痛い」のか

夏季休業中を利用して、私たち教職員も様々な場で、研修会に参加して勉強をしました。

最近、最も大きな問題となっているのが、「ネットいじめ」です。

私は、人権学習会で、原清治氏（仏教大学教授）の話に強い衝撃を受け、早速著書（ネットいじめはなぜ「痛い」のか）を購入して読みました。

以前のいじめは、クラスの全員が一人の児童をいじめるようなケースが多かったのですが、最近では、5、6名の友達グループの中でいじめがある。つまり、大人により見えない形でいじめが進んでいくことが多いとのこと。さらに、ここに必ずネット上でのいじめが絡みますので、より複雑で、深刻な問題となります。

紙面の関係で、詳しくは述べられませんが、原氏は、「スマホデビューをできるだけ遅くする」そして、持たせるときには、「ルールを決めるこ

と」の重要性を述べています。ルールは、

1. 食事中には携帯を触らない
2. 使用するのはリビングなどの親がいる場所に限り、自分の部屋には持っていない
3. 夜10時以降は使わない

※ こうしたルールを作ったら、子どもだけでなく、親も同じルールを守る。そうすることで、本当のルールになります。

## 8. さらに伸びる子ども達に

始業式で、私から2学期のめあてを

「挨拶、返事がしっかりとできる子」

「黙働掃除を頑張れる子」

「ていねいな言葉で話せる子」

と、子ども達に伝えました。

楽しく、はつらつとして、なおかつ礼儀正しい子を育む4ヶ月間になるよう、職員一同精一杯努力してまいります。



## 9. 9月～10月の行事予定

9/12日（月）5年稲刈り 8：30～

17日（土）運動会 8：40入場開始

（雨天順延）

23日（金）振替休業日

10/4日（火）市陸上記録会（5、6年）

26（水）授業参観・スマホ等SNSに関する

P T A研修会

※毎週水曜日：ノーテレビ・ノーゲーム・読書デー

※2学期より雨天時カップ通学

※10月初めには、園小中学校の行事予定（10月から3月末）を全戸に配布予定です。